



**Informe del Grupo Básico
del Foro Consultivo sobre la reunión
celebrada el 5 de marzo 2015**

Tema 1:	Aprobación del Orden del Día	2
Tema 2:	Informe de la última reunión del Grupo Básico	2
Tema 3:	5º Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero	2
Tema 4:	6º Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero	3
Tema 5:	Estudio sobre riesgo y financiación en el sector cafetero.....	3
Tema 6:	Otros asuntos.....	4
Tema 7:	Fecha de la próxima reunión	4

1. El Grupo Básico, presidido por la Vicepresidenta, Sra. Amy Diggs, de los EE UU, se reunió en Londres (Reino Unido) el 5 de marzo de 2015.

Tema 1: Aprobación del Orden del Día

2. El Grupo Básico aprobó el Orden del Día provisional que figura en el documento [CG-23/14 Rev. 1.](#)

Tema 2: Informe de la última reunión del Grupo Básico

3. El Grupo Básico tomó nota del informe de la 6ª reunión del Grupo Básico que figura en el documento [CG-22/14.](#)

Tema 3: 5º Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero

4. La Vicepresidenta del Grupo Básico indicó que el 5º Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero se había celebrado el 3 de marzo. Estuvo planeado para que fuese un complemento del 4º Foro Consultivo que tuvo lugar en septiembre de 2014 con el título “Tendiendo un puente entre los agricultores y las finanzas”. El objetivo del 5º Foro fue el de proporcionar a los países productores las medidas prácticas necesarias para solicitar financiación, no sólo de los diversos bancos de desarrollo, sino también de las instituciones de crédito social, organizaciones bilaterales y fondos de productos básicos.

5. Diez diferentes organizaciones habían ofrecido charlas informativas e interesantes en las que pusieron de relieve las esferas en las que estaban trabajando y hablaron de los retos con que se enfrentaba el sector y de posibles ideas para el futuro. Explicaron también el ciclo de los proyectos y las medidas prácticas necesarias para obtener financiación. Muchos de los oradores ofrecieron también ejemplos concretos de proyectos que habían financiado y del impacto que esos proyectos habían tenido.

6. En respuesta a la solicitud del Presidente de ideas acerca de cómo dar seguimiento a ese acontecimiento y difundir la información, el Jefe de Operaciones dijo que ya habían empezado conversaciones con el Banco Mundial para asegurarse de que las conclusiones del Foro y, más en concreto, el estudio conjunto preparado por el Banco Mundial y la OIC fuesen difundidos mediante una serie de webinarios interactivos. Se tenía la esperanza de que hubiese un webinar cada dos o tres meses para que los Miembros pudiesen celebrar conversaciones en tiempo real sin tener que viajar. La OIC esperaba celebrar el primer webinar de prueba en mayo. Los Miembros recibirían, por supuesto, con antelación y por medio del boletín informativo, toda la información necesaria, como cuáles serían el tema central del webinar, lecturas de fondo y requisitos técnicos.

7. Con respecto al seguimiento con las organizaciones que estuvieron representadas en el 5º Foro, el Jefe de Operaciones dijo que la OIC ya se había puesto en contacto con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) acerca de la plataforma ConnectAmericas, iniciativa muy prometedora que podría ser usada por la OIC para encontrar financiación de proyectos.

8. Un Miembro preguntó si la OIC había pensado en que participasen otras instituciones tales como el Banco Europeo de Inversiones (BEI) y el Fondo Europeo de Inversiones (FEI). El Jefe de Operaciones respondió que aún no se había establecido contacto con esas instituciones, pero era definitivamente una posibilidad que se podría explorar. El Director Ejecutivo lo confirmó y afirmó que la Secretaría estaba siempre buscando la participación de más instituciones, por lo que se podría establecer contacto con esas y con el Banco Europeo para la Reconstrucción y Desarrollo (EBRD). El Jefe de Operaciones comentó que la OIC había aprendido mucho de este y anteriores Foros y que le gustaría en el futuro próximo poder proporcionar a los Miembros pericia técnica y asesoramiento acerca de cómo preparar una propuesta de proyecto para obtener financiación.

9. El Grupo Básico tomó nota de esa información.

Tema 4: 6º Foro Consultivo sobre Financiación del Sector Cafetero

10. El Grupo Básico tomó nota de que no habría tiempo suficiente para celebrar el 6º Foro Consultivo en Milán en septiembre de 2015 o en Etiopía en 2016. Se celebraría por tanto en Londres en septiembre de 2016. Teniendo esto en cuenta, se dejaba para la próxima reunión el debate detallado de las disposiciones que se concertarían para el 6º Foro. Se invitaba a los Miembros del Grupo Básico, sin embargo, a que presentasen ideas a la Secretaría sobre el tema y los oradores a más tardar el 30 de agosto de 2015.

Tema 5: Estudio sobre riesgo y financiación en el sector cafetero

11. El Jefe de Operaciones presentó el informe producido conjuntamente por el Banco Mundial y la OIC titulado “Riesgo y financiación en el sector cafetero: Compendio de estudios de casos prácticos relacionados con la mejora de la gestión del riesgo y el acceso a financiación en el sector cafetero”. La OIC había facilitado los contactos y el Banco Mundial había preparado el estudio y llevado a cabo la labor analítica. El informe era un muy buen ejemplo de cómo dos organizaciones podían colaborar de forma eficaz. El Jefe de Operaciones indicó que el compendio ya se había usado como base para una reunión de trabajo de todo el día en la reciente Conferencia de la Asociación de los Cafés Finos de África (AFCA). La reunión de trabajo se había concentrado en los obstáculos con que se enfrentaban los agricultores en el acceso a financiación y las lecciones que podían aprenderse de esos estudios de casos

prácticos en cuanto a organizar a los agricultores y gestionar el riesgo. La reunión de trabajo había tenido mucho éxito y era muy alentador ver que el informe se estaba usando tan pronto después de haber sido publicado. Podían encontrarse pormenores de esa reunión de trabajo de la AFCA, que podían servir de punto de referencia para los Miembros, en el blog de la OIC.

12. El informe tenía cuatro capítulos iniciales en los que se resumían las lecciones surgidas de los estudios de casos prácticos. Las lecciones se centraban inicialmente en el tema del riesgo y después en la idea de que los cultivadores de café en pequeña escala eran los más vulnerables en la cadena de la oferta y en lo que podría hacerse para ayudar a esos agricultores. El Jefe de Operaciones alentó a los Miembros a que participasen en el planeamiento y la celebración de la próxima serie de webinarios para difundir las lecciones aprendidas de los estudios de casos prácticos.

13. El representante de Suiza, uno de los países patrocinadores del informe, manifestó su satisfacción con el informe y animó a la OIC a que lo difundiese con la mayor amplitud posible y usase la labor que se había invertido en hacerlo para crear valor adicional en todo el mundo. El Director Ejecutivo dio las gracias a los Gobiernos de Suiza y de los Países Bajos por su contribución a la financiación del estudio. El Grupo tomó nota del informe y de la información adicional facilitada por el Jefe de Operaciones.

Tema 6: Otros asuntos

14. No se plantearon otros asuntos.

Tema 7: Fecha de la próxima reunión

15. El Grupo Básico tomó nota de que su próxima reunión tendría lugar durante el 115º período de sesiones del Consejo que se celebraría en Milán (Italia) del 28 de septiembre al 2 de octubre de 2015.